

**Qualitätssiegel „Hessischer Bewegungskindergarten“ für das RhönKinder-Haus
Ziel: Schon im Kindergarten vielfältige Bewegungserfahrung ermöglichen.**

Kinder brauchen Bewegung. Nicht nur für eine gesunde, körperliche Entwicklung, auch für die soziale, emotionale sowie geistige Entwicklung ist sie unerlässlich: Kinder lernen in und durch Bewegung. Die Entwicklungsförderung durch Bewegung und Spiel stellt die Grundlage des Alltagsgeschehen der Kindertagesstätte RhönKinder-Haus in Poppenhausen (Wasserkuppe) dar. Für die regelmäßigen Bewegungsangebote hat das Erzieherinnen-Team nicht nur zwei ausgebildete Übungsleiterinnen sowie eine Motologin in ihren Reihen, sondern alle Mitarbeiterinnen besuchen regelmäßige Fortbildungen zu den Themen Bewegung, Ernährung und Gesundheit.

Frühzeitige Bewegung fördert die motorische, seelische und geistige Entwicklung von Kindern. Aber gerade Kinder im Vorschulalter haben immer weniger Möglichkeiten und Räume, sich angemessen und ausreichend zu bewegen. Bewegung fördert die Gesundheit, trägt zur Bildung bei und schützt vor Unfällen.

Im Sinne des Bildungs- und Erziehungsplans soll dem Thema Bewegungsförderung ein noch höherer Stellenwert eingeräumt werden - Ein wichtiger Beitrag zur ganzheitlichen Förderung der Kinder.

Mit dem großen Bewegungsraum und dem großzügigen Außengelände sowie dem nahegelegenen Waldplatz bestehen beste Voraussetzungen zum Spielen und Toben, aber auch die Gruppenräume und der Spielflur wurden entsprechend bewegungsfreundlich gestaltet. In Zukunft soll das Thema Bewegungsförderung einen noch höheren Stellenwert einräumen und damit einen wichtigen Beitrag zur Gesundheitsförderung der Kinder leisten.

Für das besondere Engagement in der Bewegungsförderung wurde der Kindertagesstätte RhönKinder-Haus das Qualitätssiegel „Hessischer Bewegungskindergarten“ im Rahmen ihres Sommerfestes verliehen. Mit diesem Siegel zeichnet die Sportjugend Hessen zusammen mit dem Hessischen Innenministerium vorbildliche Einrichtungen aus.

Bürgermeister Manfred Helfrich betonte bei der Verleihung des Siegels die Wichtigkeit der frühen Bewegungsförderung und war begeistert, dass die Kita die Kriterien für die Auszeichnung erfüllt hat. Er dankte der Leiterin Ronja Menz dafür, dass sie die Initiative angestoßen und zielstrebig verfolgt habe sowie dem gesamten Team, das sich künftig diesem Thema engagiert widmen wird. Abschließend sicherte er zu: „Das Team vom RKH und die Verantwortlichen im Rathaus – und da zähle seit einem Jahr auch die neue Mitarbeiterin Kathrin Zipper als Kita-Sachbearbeiterin dazu - wir werden uns weiter anstrengen, die Kinder für den weiteren Lebensweg bestmöglich vorzubereiten. Wir danken den Eltern für das Vertrauen und freuen uns auf die weitere Unterstützung.“

Klaus Lehn, Referent für Bewegungs- und Gesundheitsförderung der Sportjugend Hessen, überreichte das Qualitätssiegel und zeigte sich vom Angebot der Kita beeindruckt. Er bestätigte: „Sie spielen in der Champions League.“ Das RhönKinder-Haus ist eine von landesweit 77 Bewegungskitas – vier davon sind im Landkreis Fulda.“

Leiterin Ronja Menz nahm dankbar und mit ein wenig Stolz die Auszeichnung entgegen.

Sie lobte besonders ihre Kolleginnen und die Eltern, ohne deren Unterstützung ein solches Angebot nicht möglich sei. Ein besonderer Dank ging an das Team vom Elternbeirat für die großartige Hilfe bei der Vorbereitung und Ausrichtung des Sommerfestes

Die Freude an der Bewegung konnten alle Gäste nach der Siegelverleihung selbst am eigenen Körper erleben: Das Team der Kita hatte zusammen mit den Kindern abwechslungsreiche Bewegungsstationen aufgebaut und lud zu einem „bewegungsorientierten Sommerfest“ ein. Bei leckeren Eisspezialitäten, kühlen Erfrischungsgetränken und Pizza-Variationen blieb man an dem sonnigen Nachmittag noch eine ganze Weile beisammen.+++ (R.M+M.H.)

Fotos: Gemeinde

Sommerfest-2023-6:

Leiterin Ronja Menz begrüßt Kinder, Eltern, Kolleginnen und die Gäste

Sommerfest-2023-2:

Freude über die Verleihung des Qualitätssiegels – v.l.:

Lena Heil, Manfred Helfrich, Linda Schaus, Klaus Lehn, Ronja Menz, Stephanie Roth u. Lea Radtke

Sommerfest-2023-5:

Schauspiel der Vorschulkinder (Kita-Abgänger-innen)

Sommerfest-2023-10:

Die Übergabe der Plakette „Hessischer Bewegungskindergarten“